
 

 

 

 

 

 

 

 

 

保育士を目指す中で、民間の園ではなく、公務員保育士になることは自分を育ててくれた市町村を盛り上げ

ていくことにも直接的に貢献できるのではないかと考えたから。また、鳥取県の豊かな自然のなかで保育を

することに魅力を感じたから。こんなにも自然豊かなところはなかなかないと思う。 

 

 

 

 

大学 3 年生の春ごろから鳥取県内の保育園について調べ始めた。夏ごろに市役所を受験しようと決めた。そ

れから、試験範囲であった数的処理や判断推理等をテキストで対策した。本格的に力を入れはじめたのは大

学 4 回生になってからだった。試験は 6 月に一次試験が行われた。その後、二次、三次試験を受けた。二

次、三次試験では面接があったので大学の先生方や友人と練習をした。 

 

 

 

 

 

その他 

 

 

 

 

 

同じ夢を目指す大学の友人と励まし合いながら勉強をした。就職希望先が一つだったため、さまざまな企業

の面接などをする経験はしていないが、その分、何度も面接練習をすることで対策をした。 

 

 

 

 

 

これまでの自分の人生を語る上で、幼少期から現在までの鳥取県での経験がとても役立った。日々の生活の

中で感じた鳥取県の良いところを心の中に留めておくだけでも面接の時に役立った。 

 

 

 

 

 

「自分はここで働きたい！」という気持ちを強く持てば、自ずと道は開けると思います。なかなかゴールが

遠く、苦しい時期もあると思います。しかし、「自分は将来どんな環境で暮らしていきたいか？」「自分は

⓵ 鳥取県での内定先を選んだ理由を教えてください。

 

➁ 就職活動はいつ頃から、どのように進めましたか？ 内定獲得までの道のりを教えてください。

ださ

い。 

 

③ 就職活動をする上で役立ったツールを教えてください。

 

④ 就職活動をするにあたって「頑張ったこと」「工夫したこと」を教えてください。 

 

⑥ これから就職活動を迎える学生へ、メッセージ・アドバイスをお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

＜ 内 定 先 ＞ ＜ 県内就職おめでとう！キャンペーン ＞ 

とっとり就活体験記（２３卒） 

官公庁 
４年生大学 

＜文系＞

とっとり就活に 

「とりふる」を 

活用しました！ 

 

⑤ やっておいて良かったこと、活かすことができた場面を教えてください。 

 

 



これからどんなことをしてみたいか？」など、未来のことを考えるとわくわくして頑張れるのではないかと

思います。応援しています！ 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

私は大学で関西に出たことから、鳥取県の住み心地の良さや自然の豊かさなどのたくさんの魅力を知り、将

来は生まれ育った鳥取で生活を送り、鳥取県のために何かをしてみたいと思ったからです。 

 

 

 

 

 

就職活動を始めた時期は 3 年の夏頃で、4 年になるまでにさまざまな種類の職種についての情報を集め、4 年

の春には自分がやりたい職種を決め、それから内定をもらうために必要な筆記試験対策や面接対策を行いま

した。 

 

 

 

 

 

鳥取県公式アプリ「とりふる」 

マイナビ 

リクナビ 

キャリタス就活 

 

 

 

 

私が就職活動をするにあたって頑張ったことは、一つでも多くの職種や企業の説明会に参加をし、最初から

職種や企業を絞らずにさまざまな職種、企業を知った上で自分のやりたいことを見つけたことです。 

 

 

 

 

 

やっておいてよかったことは、面接対策だと思います。実際に面接が始まると緊張してしまいましたが、面

接対策をある程度行っていたことで、焦ることなく落ち着いて自分の思っていることを話すことができまし

た。 

 

 

 

自分が納得のいくかたちで就職活動を終えるためにも、企業研究やエントリーシートの提出など、何事もギ

リギリから始めるのではなく、少しでも早く始めることをおすすめします。 

  

⓵ 鳥取県での内定先を選んだ理由を教えてください。

 

➁ 就職活動はいつ頃から、どのように進めましたか？ 内定獲得までの道のりを教えてください。

ださ

い。 

 

③ 就職活動をする上で役立ったツールを教えてください。

 

④ 就職活動をするにあたって「頑張ったこと」「工夫したこと」を教えてください。 

 

⑥ これから就職活動を迎える学生へ、メッセージ・アドバイスをお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

＜ 内 定 先 ＞ ＜ 県内就職おめでとう！キャンペーン ＞ 

とっとり就活体験記（２３卒） 

官公庁 
４年生大学 

＜文系＞

とっとり就活に 

「とりふる」を 

活用しました！ 

 

⑤ やっておいて良かったこと、活かすことができた場面を教えてください。 

 

 



 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

もともと鳥取県出身であり、自分が長く住んできた鳥取県をもっと魅力的にし、元気にしたいという思いが

あったからです。鳥取県は今のままでももちろん魅力はありますが、日々生活していてもっとこうあれば良

いのにと思うことがあり、その実現のために鳥取県での就職を選びました。 

 

 

 

 

 

私は大学 3 年生の夏から少しずつ就職活動の準備を始めました。具体的には、鳥取県庁の職員は公務員なの

で、大学の公務員講座に入り筆記試験の勉強をしました。私の場合は遅いですが翌年の 3 月くらいから面接

練習もはじめ、試験勉強と並行していました。 

 

 

 

 

 

鳥取県公式アプリ「とりふる」 

キャリタス就活 

Twitter 

Instagram 

 

 

 

 

 

筆記試験に合格しなければ面接試験に進むことが出来ないため、筆記試験の勉強は力を入れました。また、

鳥取県内の情報を集めることもとても重要です。日頃から鳥取県内の様々な場所を訪れたり、インターネッ

トや広報誌を見たりすることで魅力や改善点の発見に努めました。 

 

 

 

 

 

インターネットや就活サイト、鳥取県庁の HP を細かく見ることと、大学のキャリアセンターを活用するこ

とはやっておいて良かったです。どれも面接の際に非常に役立ちました。特にキャリアセンターの職員の方

はとても親身に相談に乗ってくれたので有り難かったです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ 内 定 先 ＞ ＜ 県内就職おめでとう！キャンペーン ＞ 

とっとり就活体験記（２３卒） 

官公庁 
４年生大学 

＜文系＞

とっとり就活に 

「とりふる」を 

活用しました！ 

 

⓵ 鳥取県での内定先を選んだ理由を教えてください。

 

➁ 就職活動はいつ頃から、どのように進めましたか？ 内定獲得までの道のりを教えてください。

ださ

い。 

 

③ 就職活動をする上で役立ったツールを教えてください。

 

④ 就職活動をするにあたって「頑張ったこと」「工夫したこと」を教えてください。 

 

⑤ やっておいて良かったこと、活かすことができた場面を教えてください。 

 

 



 

 

 

民間企業に就職される方も公務員になる方も就職活動の期間は精神的に辛い時もあって大変だと思います。

しかし、集中する時と休む時のメリハリを大事に、仲間と情報を共有したり励まし合ったりしながら努力す

ればきっと上手くいくと思います。頑張って下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

⑥ これから就職活動を迎える学生へ、メッセージ・アドバイスをお願いします。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

県外の大学に進学したことによって住み慣れた鳥取県が自分の性格には合っていると思ったから。また鳥取

県の豊かな自然や食べ物は他の県にはなくのんびり過ごしていけると思ったから。 

 

 

 

 

 

12 月から企業説明会などの就活イベントに参加していた。2 月にインターンシップに参加し、3 月は民間企

業も数社ほど受けていた。選考と同時期に筆記試験の対策も行い、5 月と 6 月に試験があり内定をいただく

ことができた。 

 

 

 

 

 

鳥取県公式アプリ「とりふる」 

マイナビ 

各企業 HP 

Twitter 

 

 

 

 

 

新聞を読むなど周りの就活生があまりしていないようなことを行い、差別化を図った。エントリーシートな

どの添削は納得がいくまで何回も添削をしてもらった。鳥取県の企業の情報を集めるために何回も企業説明

会に参加した。 

 

 

 

 

 

新聞を読むことによって情報を早く集めることができ、知識を増やすことができたと思う。また文章を読む

スピードや文章力を身につけることができた。SPI などの筆記試験を通らないとその次に進めないので筆記

試験の対策に力を入れておいて良かったと思った。 

 

 

 

 

⓵ 鳥取県での内定先を選んだ理由を教えてください。

 

➁ 就職活動はいつ頃から、どのように進めましたか？ 内定獲得までの道のりを教えてください。

ださ

い。 

 

③ 就職活動をする上で役立ったツールを教えてください。

 

④ 就職活動をするにあたって「頑張ったこと」「工夫したこと」を教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

＜ 内 定 先 ＞ ＜ 県内就職おめでとう！キャンペーン ＞ 

とっとり就活体験記（２３卒） 

官公庁 
４年生大学 

＜文系＞

とっとり就活に 

「とりふる」を 

活用しました！ 

 

⑤ やっておいて良かったこと、活かすことができた場面を教えてください。 

 

 



 

 

 

 

終わりが見えなくてしんどいこともたくさんあると思いますが、計画を立てて早め早めのうちから取り組ん

でおくことが納得した就職先を見つけることができるきっかけになると思いました。また自分から積極的に

情報を取りに行って欲しいと思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

⑥ これから就職活動を迎える学生へ、メッセージ・アドバイスをお願いします。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大学までは鳥取県で育ってきたけど、大学で県外にでて、鳥取県の自然の豊かさや人の暖かさを改めて実感

したから。また、家族へのありがたみや、大切さを実感し恩返しがしたいと思ったから。 

 

 

 

 

3 年生の夏頃から情報収集をはじめ、教材で毎日少しずつ勉強をした。同じ目標を持った友達と問題を出し

合ったり、問題を作ったりした。大学のセミナーに参加して分からないことはすぐに教員に聞くようにし

た。 

 

 

 

 

鳥取県公式アプリ「とりふる」 

各企業 HP 

その他 

 

 

 

 

分からないことや不安なことはすぐに大学の教員に聞いたり、先輩に聞いたりして周りに支えられながら頑

張った。息抜きやリフレッシュ方法を見つけて、勉強と休息のメリハリをつけるよう心がけた。 

 

 

 

 

 

早くから少しずつ情報収集をする事が大切だと思った。先輩や友達とコミュニケーションをとりながら、正

しい情報を集めるようにした。模試やテストをたくさん受けて場馴れする事も大切だと思う。 

 

 

 

 

 

職種によって勉強の仕方や種類が違うと思うので、まずは正しい情報を集めることが大切だと思います。不

安な事や大変な事が沢山あると思うけど、時には人に頼りながら支え合って頑張ってください！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ 内 定 先 ＞ ＜ 県内就職おめでとう！キャンペーン ＞ 

とっとり就活体験記（２３卒） 

官公庁 
４年生大学 

＜文系＞

とっとり就活に 

「とりふる」を 

活用しました！ 

 

⓵ 鳥取県での内定先を選んだ理由を教えてください。

 

➁ 就職活動はいつ頃から、どのように進めましたか？ 内定獲得までの道のりを教えてください。

ださ

い。 

 
③ 就職活動をする上で役立ったツールを教えてください。

 

④ 就職活動をするにあたって「頑張ったこと」「工夫したこと」を教えてください。 

 

⑥ これから就職活動を迎える学生へ、メッセージ・アドバイスをお願いします。 

 

⑤ やっておいて良かったこと、活かすことができた場面を教えてください。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地元である鳥取県に貢献したいと思ったことがきっかけです。 

地域住民と関わってきた高校時代の書道部の経験、そして、大学時代のボランティア活動の中で、地域の

人々と触れ合い、より鳥取に愛着が生まれました。 

 

 

 

 

10 月から公務員試験の勉強を本格的に始め、並行して民間のインターンシップや説明会に参加をしていた。

民間は 5 社受け、その経験を活かし公務員の面接に挑んだ。大学のキャリアセンターで自己 PR、面接練習、

グループディスカッションを積極的に行った。 

 

 

 

 

鳥取県公式アプリ「とりふる」 

とっとり就活ナビ 

マイナビ 

リクナビ 

キャリタス就活 

 

 

 

面接練習や自己 PR、エントリーシートの添削をして頂くために、大学のキャリアセンターに通ったこと。グ

ループディスカッション対策として新聞を毎日読んでいた。 

自己分析を行うために、友達に他己分析をお願いしたり、ノートに今までの取り組みについて振り返った。 

 

 

 

新聞を毎日読んだことがよかった。 

民間、公務員とも広い視点から話を出来たり、鳥取県の政策に触れておくことで面接やグループディスカッ

ションでも困ることなく答えることが出来た。 

 

 

一人で悩むより、キャリアセンターやハローワークに頼ることをお勧めします。自分一人の情報より多くの

情報と経験ができるのでお勧めです。 

毎日地元新聞や日経新聞を読むことは、社会の状況を把握することができる点で必ず役に立つのでやるべき

です。 

 

 

 

 

 

 

＜ 内 定 先 ＞ ＜ 県内就職おめでとう！キャンペーン ＞ 

とっとり就活体験記（２３卒） 

官公庁 
４年生大学 

＜文系＞

とっとり就活に 

「とりふる」を 

活用しました！ 

 

⓵ 鳥取県での内定先を選んだ理由を教えてください。

 

➁ 就職活動はいつ頃から、どのように進めましたか？ 内定獲得までの道のりを教えてください。

ださ

い。 

 
③ 就職活動をする上で役立ったツールを教えてください。

 

④ 就職活動をするにあたって「頑張ったこと」「工夫したこと」を教えてください。 

 

⑥ これから就職活動を迎える学生へ、メッセージ・アドバイスをお願いします。 

 

⑤ やっておいて良かったこと、活かすことができた場面を教えてください。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

鳥取は高校まで育ったということもあり大学進学時から鳥取での就職を考えていた。長男ということもあ

り、県外就職よりも県内での就職の方が今後生活しやすいということもあって鳥取県での就職を選んだ。 

 

 

 

 

大学 3 年生の春から公務員ということもあり、勉強をはじめた。他にも県庁をはじめ説明会に参加するなど

し、就職活動は進めた。試験は 1 発勝負ということもあり、様々なところを受けたがその中で縁のあったと

ころから内定をもらった。 

 

 

 

 

LINE(その他) 

 

 

 

 

一次試験の筆記試験で受からないと面接に辿り着けないのでひたすら勉強をした。その中で面接練習と、そ

の他の試験の練習などをバランスよくすることを工夫した。民間の友達が決まっていくなか就活をやり続け

るのは頑張ったこと。 

 

 

 

 

 

アルバイト、部活、サークルなど集団での行動は自分が何をどんな役割でやったのか、得たことはなんなの

かなど面接で話す内容としてはやっておいてよかった。また実体験として行ったことはやはり話す上でも話

しやすかった。 

 

 

 

 

 

多くの集団に所属する、目的を持って行動するなど大学をなんとなく過ごすのではなくしっかりとした意識

のもとで生活しておくことはどの職業を選んだとしても重要なことだと感じる。また早い段階から取り組む

ことが大事。 

  

⓵ 鳥取県での内定先を選んだ理由を教えてください。

 

➁ 就職活動はいつ頃から、どのように進めましたか？ 内定獲得までの道のりを教えてください。

ださ

い。 

 

③ 就職活動をする上で役立ったツールを教えてください。

 

④ 就職活動をするにあたって「頑張ったこと」「工夫したこと」を教えてください。 

 

⑤ やっておいて良かったこと、活かすことができた場面を教えてください。 

 

 

⑥ これから就職活動を迎える学生へ、メッセージ・アドバイスをお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ 内 定 先 ＞ 
＜ 県内就職おめでとう！キャンペーン ＞ 

とっとり就活体験記（２３卒） 
官公庁 

４年生大学＜文系＞ 



 

 

 

 

 

 

 

鳥取が好きだから。また、鳥取県は福祉の取り組みを積極的に行なっていて、自分も鳥取県の方の福祉のた

めに貢献したいと思ったからです。 

また、私は困っている人に直接関わって現場で福祉の仕事をしたいと考えており、鳥取県庁の福祉コースで

の仕事内容は自分のやりたいこととぴったり合っていて、ここで働きたいと思ったからです。 

 

 

 

 

 

昨年の 6 月ごろに、就職について不安になり、ふるさと鳥取定住機構様に直接伺ったところ、定住機構の関

西の学生を担当されている方を紹介していただき、そこから自分のやりたいことができる仕事は何かを一緒

に考えてくださり、進路を決定しました。筆記試験はそこからすぐに開始し、面接対策は昨年の秋頃から週

一くらいのペースで開始し、試験が近づくと、週 2~3 回面接練習をしました。 

 

 

 

 

ふるさと鳥取県定住機構の LINE 

その他 

 

 

 

 

 

私は要領が良い方ではないため、とにかく努力をして、不安な気持ちをおさえていました。毎日 1 日の初め

に、やることリストを作り、絶対にそれが終わるまで勉強を終わらないと決めて、1 年間続けました。暗記

科目では、これくらいで良いかなと手を抜かず、参考書などの隅々まで覚えることで、不安なところがない

ようにしました。 

 

 

 

 

 

面接対策で、よくある質問をネットで調べて、自分だったらどう答えるかを考えてリストを作ったり、面接

練習で答えられなかった質問を放っておかずに、練習後すぐにどう答えるかを考えて、リストを作った。面

接本番では作ったリストにある質問をかなりされて、生かすことができたと思う。 

 

 

⓵ 鳥取県での内定先を選んだ理由を教えてください。

 

➁ 就職活動はいつ頃から、どのように進めましたか？ 内定獲得までの道のりを教えてください。

ださ

い。 

 

③ 就職活動をする上で役立ったツールを教えてください。

 

④ 就職活動をするにあたって「頑張ったこと」「工夫したこと」を教えてください。 

 

⑤ やっておいて良かったこと、活かすことができた場面を教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ 内 定 先 ＞ 
＜ 県内就職おめでとう！キャンペーン ＞ 

とっとり就活体験記（２３卒） 
官公庁 

４年生大学＜文系＞ 



 

 

 

すごく不安になることもあると思いますが、「ここで働きたい」「この仕事がしたい」という気持ちを強く

持つことで乗り越えられると思います。気持ちが辛くなることもあると思います。周りの方々に相談した

り、頼ったりして 1 人で抱え込まないで欲しいです。私も不安で仕方がないときに、担当をしてくださって

いた定住機構の方にかなり支えて頂き、乗り越えることができました。 

心と体が元気なことが一番大事なので、無理はしすぎずに頑張ってください！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

⑥ これから就職活動を迎える学生へ、メッセージ・アドバイスをお願いします。 

 



 

 

 

 

 

 

 

地元に帰って働こうと思ったから。家族のこともあるし、教師はどの地域でも活躍できると思うから。自分

が大事にしている地元をこれからを生きる子どもたちにも大切にして欲しいと思うから。 

 

 

 

 

 

4 月頃から教採の勉強を始めた。参考書を買って問題を解いたり、友達と一緒に勉強したりして、知識の定

着をはかった。先輩に話を聞いたり教わったりして、二次試験に向けた対策をした。準備をして向かうこと

が大切。 

 

 

 

 

その他 

 

 

 

 

 

自分の人間力を高める努力をすること、子どもたちの前に立って恥ずかしくないと思える自分であるよう

に、ひとつひとつの自分の行動に責任を持つことを意識するようにした。言葉遣いや他人への振る舞い方な

ど。 

 

 

 

 

 

教育実習に行くこと。実際の現場の雰囲気を知ることは、自分がいずれその現場に出た時にどんなふうに働

けるのか、どんな動きをする必要があるのか考えることができる。経験は面接で話すことができる。 

 

 

 

 

 

いろんな可能性を考えて準備すること。ひとつのことをいろんな角度から見て、あらゆる可能性を考慮し、

準備することで、自分に自信を持つことができる。準備が自分を強くすると思う。 

 

  

⓵ 鳥取県での内定先を選んだ理由を教えてください。

 

➁ 就職活動はいつ頃から、どのように進めましたか？ 内定獲得までの道のりを教えてください。

ださ

い。 

 

③ 就職活動をする上で役立ったツールを教えてください。

 

④ 就職活動をするにあたって「頑張ったこと」「工夫したこと」を教えてください。 

 

⑤ やっておいて良かったこと、活かすことができた場面を教えてください。 

 

 

⑥ これから就職活動を迎える学生へ、メッセージ・アドバイスをお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ 内 定 先 ＞ 
＜ 県内就職おめでとう！キャンペーン ＞ 

とっとり就活体験記（２３卒） 
官公庁 

４年生大学＜文系＞ 



 

 

 

 

 

 

 

家庭の事情等も含め、地元に帰って働きたいと考えたからです。もともと子どもが好きなので、好きなこと

を続けることができ、やりがいを感じられると考えたからです。また、生まれ育った馴染みある土地の方が

自分には合っていると感じたため、鳥取県で働くことを決めました。、 

 

 

 

 

 

3 回生の秋頃から少しずつ採用試験の勉強を始めました。苦手な分野からこつこつと勉強し、1 日の勉強時間

の割合を少しずつ増やしていきました。どんな試験があふのか過去問や実施要項を過去数年分みて、自分に

足りないものが何かを早めに把握するようにしました。 

 

 

 

 

その他 

 

 

 

 

勉強をとにかく頑張りました。一次試験が筆記試験だったため、参考書を活用したり、友達と一緒に勉強し

たりしながら筆記試験の勉強をがんばりました。二次試験では、大学の先生や先輩に指導していただき、面

接、実技の対策をしました。、 

 

 

 

 

いろいろなアルバイトを経験することです。職種によって仕事が異なり、また、どんな人を相手にするかに

よって人との関わり方が少しずつ異なると感じます。いろいろな職を経験することで、コミュニケーション

能力が向上し、二次試験の面接に活かすことができたと考えます。 

 

 

 

 

自分のやりたいことを明確にし、本当にやりたいことであれば、そのための努力はできると思います。まず

は自分自身を理解し、焦らずじっくり夢に向かって努力していってください。 

 
 

⓵ 鳥取県での内定先を選んだ理由を教えてください。

 

➁ 就職活動はいつ頃から、どのように進めましたか？ 内定獲得までの道のりを教えてください。

ださ

い。 

 

③ 就職活動をする上で役立ったツールを教えてください。

 

④ 就職活動をするにあたって「頑張ったこと」「工夫したこと」を教えてください。 

 

⑤ やっておいて良かったこと、活かすことができた場面を教えてください。 

 

 

⑥ これから就職活動を迎える学生へ、メッセージ・アドバイスをお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ 内 定 先 ＞ 
＜ 県内就職おめでとう！キャンペーン ＞ 

とっとり就活体験記（２３卒） 
官公庁 

４年生大学＜文系＞ 


